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Bad Bramstedt, den 28.06.2019 
 
 

Protokoll 
 

über die 4/2019 Sitzung der Stadtverordnetenversammlung  
am Montag, 24. Juni 2019, im Schlosssaal , Bleeck 16, 24576 Bad Bramstedt 

 
 
Sitzungsbeginn:    19:00 Uhr 
Sitzungsende:    21:20 Uhr  
 
Anzahl der  
Besucherinnen und Besucher:  5 
 
Bürgervorsteher*in: 
 
Frau  Annegret Mißfeldt CDU  
 
Stadtverordnete*r: 
 
Frau  Beate Albert FDP  
Frau  Gudrun Baum SPD  
Herr  Stefan Bornhöft CDU  
Herr  Fritz Bredfeldt B90/Die Grünen  
Herr  Stefan Brumm CDU nicht anwesend 
Herr  Arne Burda FDP  
Herr  Paul Cheglov B90/Die Grünen  
Herr  Reimer Fülscher CDU  
Herr  Arnold Helmcke SPD  
Herr  Klaus-Dieter Hinck SPD  
Herr  Eberhard Koch CDU  
Herr  Helmer Krane FDP  
Frau  Merle-Marie Lauff CDU  
Herr  Jörg Maczeyzik CDU  
Herr  Burkhard Müller CDU  
Frau  Sabine Prohn B90/Die Grünen  
Herr  Jan-Uwe Schadendorf SPD  
Herr  Dennis Schröder FDP  
Frau  Anja Schuppe FDP  
Herr Dr. Gilbert Sieckmann-Joucken B90/Die Grünen  
Herr Dr. Manfred Spies SPD  
Frau  Karin Steffen SPD  
Herr  Peter Strübing B90/Die Grünen  
Frau  Stephanie von Moers SPD  
Herr  Volker Wrage CDU nicht anwesend 
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Bürgermeister*in: 
 
Frau  Verena Jeske   
 
Gleichstellungsbeauftragte: 
 
Frau  Gabriele Städing   
 
Beauftragte*r für Menschen mit Behinderung: 
 
Frau  Andrea Seydel  nicht anwesend 
 
Seniorenbeirat: 
 
Herr  Hartmut Heidrich   
 
Jugendbeirat: 
 
Herr  Michel Adrian  nicht anwesend 
Herr  Tim Lehmann  nicht anwesend 
 
Protokoll: 
 
Frau  Marion Behnke   
 
 
 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
Nr. TOP 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

1.4 Verabschiedung eines ausgeschiedenen Stadtverordneten  

1.5 Verpflichtung eines nachgerückten Stadtverordneten  

1.6 Verabschiedung Schiedsmann  

2 Einwohnerfragestunde  

3 Berichtswesen  

4 Nachwahl in die nachstehend benannten Ausschüsse 73/2019 

5 Nachwahl in den Aufsichtsrat der Stadtwerke 74/2019 

6 Nachwahl in die Vertreterversammlung des 
Wegezweckverbandes 

75/2019 

7 Bestätigung der Wahl des Seniorenbeirates 70/2019 
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8 Außenanlagen der Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
a) Widerspruch der Bürgermeisterin gem. § 43 Abs. 1 GO 
b) Gemeinsamer Antrag der Fraktionen  
CDU-Die Grünen-FDP 

77/2019 

9 Änderung der Hauptsatzung 76/2019 

10 Neufassung der Entschädigungssatzung 78/2019 

11 Prüfung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 
2015 der Stadt Bad Bramstedt 

44/2019 

12 Prüfung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 
2016 der Stadt Bad Bramstedt 

45/2019 

13 Beschlussfassung über eine 1. Nachtragshaushaltssatzung 
der Stadt Bad Bramstedt für das Jahr 2019 

57/2019 - 1 

14 Benennung von Straßen im B-Plangebiet Nr. 58 71/2019 

15 Anfragen  

16 Verschiedenes   

 

Nichtöffentlicher Teil 
Nr. TOP 

17 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- nicht öffentlicher Teil 

 

18 Genehmigung/Zustimmung zum Abschluss von 
Kaufverträgen im Rahmen des Erwerbs weiterer 
potenzieller/künftiger Gewerbebauflächen im GE-Süd 

69/2019 

19 Anfragen  

20 Verschiedenes   
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Protokollierung 
Öffentlicher Teil 
 

1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Mißfeldt begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 
24 Stadtverordnete anwesend. 
 

1.1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

 
Die Einladung zur Sitzung ist form- und fristgerecht erfolgt. 
 

1.2 Beratung und Beschlussfassung über Änderungs- und 
Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung, anschließend 
Feststellung der Tagesordnung in der festgelegten 
Reihenfolge 

 

 
Frau Mißfeldt beantragt, den Punkt „Räumlichkeiten der VHS“ von der Tagesordnung 
zur nehmen, da die Angelegenheit bereits durch die Beschlussfassung zum 
Nachtragshaushalt 2019 abgedeckt ist. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt zu. 
 

1.3 Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen das 
Protokoll der letzten Sitzung 
- öffentlicher Teil 

 

 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken fordert, dass im Protokoll zur Sitzung vom 15.05.2019 
niedergeschrieben wird, dass der Dringlichkeitsantrag der SPD-Fraktion nicht vorlag. 
Es muss auch vermerkt werden, dass über die Aufnahme des Antrages in die 
Tagesordnung nicht abgestimmt wurde. 
 
Herr Krane beantragt die Kostensteigerung von 800.000 € bei der Sanierung der 
K111 bei TOP 1.2 in das Protokoll aufzunehmen. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt diesen Änderungen zu. 
 
 

1.4 Verabschiedung eines ausgeschiedenen Stadtverordneten  

 
Herr Gehringer ist nicht anwesend. Frau Mißfeldt dankt ihm für seinen Einsatz. 
 

1.5 Verpflichtung eines nachgerückten Stadtverordneten  

 
Frau Mißfeldt führt Herrn Arne Burda mit Handschlag in seine Tätigkeit als 
Stadtverordneter ein und verpflichtet ihn. 
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1.6 Verabschiedung Schiedsmann  

 
Herr Sievers ist nicht anwesend. Die Verabschiedung wird auf eine der folgenden 
Sitzungen verschoben. 
 

2 Einwohnerfragestunde  

 
Keine Wortmeldung. 
 

3 Berichtswesen  

 
Das schriftliche Berichtswesen ist den digitalen Unterlagen als Anlage beigefügt und 
liegt somit allen Stadtverordneten vor. Fragen hierzu werden nicht gestellt. 
 
Herr Bredfeldt bitte um Information zum Umfrageergebnis bezüglich des Baus eines 
Supermarktes im Bereich Bissenmoor. 
Frau Jeske weist darauf hin, dass das Ergebnis im Bauausschuss am 26.06.2019 
vorgestellt wird. 
 
Frau Steffen fragt nach dem Einbau einer Brandmeldeanlage in die Alte Schule. 
Hierzu erklärt Frau Jeske, dass diese ausbau- und erweiterungsfähig ist, so dass ein 
Einbau der Anlage bereits jetzt möglich ist. 
 

4 Nachwahl in die nachstehend benannten Ausschüsse 73/2019 

 
Es wird über den als Liste zusammengefassten Vorschlag der Fraktionen Bündnis 
90/Die Grünen, FDP und SPD abgestimmt. 
. 
Beschluss: 
 
Die Wahl in die Ausschüsse erfolgte auf der Basis eines gemeinsamen Vorschlages 
der in der Stadtverordnetenversammlung vertretenen Fraktionen. 
Als Rechtsgrundlage für die Neubesetzung findet § 46 Abs. 5 Gemeindeordnung 
Anwendung. 
Die Wahl wird durchgeführt.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 23 

Nein 0 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

 

5 Nachwahl in den Aufsichtsrat der Stadtwerke 74/2019 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wählt Herrn Jan-Uwe Schadendorf sowie Herrn 
Jens Parlitz in den Aufsichtsrat der Stadtwerke Bad Bramstedt GmbH. 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 23 

Nein 0 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

 
 

6 Nachwahl in die Vertreterversammlung des 
Wegezweckverbandes 

75/2019 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung wählt Herrn Arnold Helmcke zum Stellvertreter 
des Vertreters der Stadt Bad Bramstedt in die Verbandsversammlung des 
Wegezweckverbandes. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 24 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

7 Bestätigung der Wahl des Seniorenbeirates 70/2019 

 
Frau Mißfeldt dankt den anwesenden neuen und alten Seniorenbeiratsmitgliedern für 
ihre Bereitschaft, sich ehrenamtlich einzusetzen. 
Herr Fülscher weist darauf hin, dass die katholische Kirchengemeinde nicht mehr 
den Namen „Jesus guter Hirt“ führt. 
 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt 

a) der Wahl der Seniorinnen und Senioren wie von der Verwaltung nach 
Stimmenauszählung festgestellt, 

b) der Benennung der Seniorinnen und Senioren durch die öffentlichen 
Organisationen und Einrichtungen, 

zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 24 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

8 Außenanlagen der Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
a) Widerspruch der Bürgermeisterin gem. § 43 Abs. 1 GO 
b) Gemeinsamer Antrag der Fraktionen  
CDU-Die Grünen-FDP 

77/2019 
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Herr Krane erklärt mit Bezug auf den vorliegenden Beschlussvorschlag der 
Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, CDU und FDP, dass an dem in der Sitzung am 
15.05.2019 gefassten Beschluss nicht festgehalten wird. 
 
Herr Schadendorf erklärt, dass die SPD der Maßnahme nicht zustimmen wird, da sie 
zu kostenintensiv ist. 
Durch Herrn Helmcke wird eine Deckelung der Kosten bei 1,5 Mio.€ angeregt. Er ist 
der Meinung, dass es kostengünstigere Möglichkeiten des Umbaus gibt. 
 
Ein weiterer Hinweis von Herrn Schadendorf betrifft die auf dem Gelände geplanten 
Spielgeräte. Im November 2018 ist die Zusage durch die Schule erfolgt, dass diese 
durch den Förderverein der Schule getragen werden. Diese sind mit ausgeschrieben 
worden. 
 
Er beantragt, die Verwaltung anzuweisen, an die Schule heranzutreten und um 
Kostenübernahme für die Spielgeräte zu bitten. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 24 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt die Verwaltung, die Leistungsphasen 
7-9 der Freianlagen und Ingenieurbauwerke für die Baumaßnehmen an der JFS 
kurzfristig beschränkt auszuschreiben und zu vergeben und eine rasche Realisierung 
aller beschlossenen Baumaßnahmen an der Jürgen-Fuhlendorf-Schule 
sicherzustellen. 
Hierfür stehen im Produktsachkonto 217000-785200 ausreichend Mittel zur 
Verfügung. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 16 

Nein 7 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

  

9 Änderung der Hauptsatzung 76/2019 

 
Herr Schadendorf bittet um Prüfung, ob eine erneute Änderung der Hauptsatzung 
erfolgen muss, wenn endgültig auf den digitalen Sitzungsdienst umgestellt wird. 
Frau Behnke sagt dies zu. 
 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Änderung der Hauptsatzung in der 
vom Hauptausschuss in seiner Sitzung am 26.02.2019 beschlossenen Fassung. 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 24 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

10 Neufassung der Entschädigungssatzung 78/2019 

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Entschädigungssatzung in der 
vorgelegten und zwischen den Fraktionen abgestimmten Fassung. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 23 

Nein 0 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

 

11 Prüfung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 
2015 der Stadt Bad Bramstedt 

44/2019 

 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken merkt an, dass im Rahmen der Prüfung durch den 
Rechnungsprüfungsausschuss besprochen wurde, den visualisierten Haushalt 
einzuführen. 
 
Beschluss: 
 
Der Jahresabschluss 2015, der zum Bilanzstichtag 31.12.2015 mit einer 
Bilanzsumme in Höhe von 60.010.107,04 € und einem Eigenkapital von 
18.519.586,27 € abschließt, wird gemäß § 95n der Gemeindeordnung für Schleswig-
Holstein (GO) in der vorgelegten Form festgestellt. 
Der Jahresüberschuss in Höhe von 678.605,48 € wird nach § 26 Abs. 2 
Gemeindehaushalts-Verordnung-Doppik (GemHVO) der Ergebnisrücklage zugeführt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 23 

Nein 0 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

 

12 Prüfung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 
2016 der Stadt Bad Bramstedt 

45/2019 

 
Beschluss: 
 
Der Jahresabschluss 2016, der zum Bilanzstichtag 31.12.2016 mit einer 
Bilanzsumme in Höhe von 60.963.828,74 € und einem Eigenkapital von 
18.884.596,08 € abschließt, wird gemäß § 95n der Gemeindeordnung für Schleswig-
Holstein (GO) in der vorgelegten Form festgestellt. 
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Der Jahresüberschuss in Höhe von 386.805,10 € wird nach § 26 Abs. 2 
Gemeindehaushalts-Verordnung-Doppik (GemHVO) der Ergebnisrücklage zugeführt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 23 

Nein 0 

Enthaltung  1 

Bemerkung  

 

13 Beschlussfassung über eine 1. Nachtragshaushaltssatzung 
der Stadt Bad Bramstedt für das Jahr 2019 

57/2019 - 
1 

 
Durch Frau Lauff wird bemängelt, dass die Abschreibungen in der Haushaltsplanung 
fehlen. Herr Hinck bittet um Aufklärung, welche Ausschreibungen im Haushalt 
geplant werden müssen. 
 
Herr Dr. Sieckmann-Joucken bittet um Aufklärung, was in der Vorlage zur den 
Räumlichkeiten der VHS der Hinweis „äußerst schön gerechnetes Delta per anno“ 
bedeutet. 
Eine Auskunft hierzu kann nicht erteilt werden. Frau Bürgermeisterin Jeske 
versichert, dass der Ansatz im Nachtrag ausreichend ist. 
 
Frau Lauff stellt den Antrag, die zusätzlich aufgenommen 340.000 € für den Anbau 
des Jugendzentrums mit einem Sperrvermerk zu versehen. Dies ist keine Ablehnung 
des Projekts, es sind lediglich noch offene Fragen zu klären. 
Dieser Antrag wird von Frau Schuppe unterstützt. 
 
Frau Bürgermeisterin Jeske würde die Sperrung des Ansatzes als ein schlechtes 
Zeichen an die Jugendlichen in Bad Bramstedt sehen. Sie weist darauf hin, dass im 
Bereich der Jugendarbeit, auch verglichen mit anderen Kommunen, ein großer 
Nachholbedarf herrscht. 
 
Von Herrn Fülscher erfolgt der Hinweis darauf, dass bei der Umsetzung der 
Maßnahme die Gestaltungs- sowie die Stellplatzsatzung der Stadt zu beachten sind. 
 
Die Stadtverordnetenversammlung stimmt über die Einrichtung eines Sperrvermerks 
für den Anbau an das Jugendzentrums ab. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 11 

Nein 12 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 
Beschluss: 
 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die 1. Nachtragssatzung 2019 der 
Stadt Bad Bramstedt gemäß dem vorgelegtem Entwurf. 
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Abstimmungsergebnis: 

Ja 22 

Nein 0 

Enthaltung  2 

Bemerkung  

 

14 Benennung von Straßen im B-Plangebiet Nr. 58 71/2019 

 
Frau Städing führt zu ihrem Vorschlag aus, weibliche Persönlichkeiten bei der 
Bennung von Straßen zu berücksichtigen. Frau Steffen ergänzt den Vorschlag um 
weitere weibliche Persönlichkeiten. 
 
Herr Bredfeldt schlägt die Bezeichnungen Merkur und Asklepios vor. Durch Herrn 
Krane werden kelische Gottheiten ins Gespräch gebracht. 
 
Von Herrn Schadendorf wird der Antrag auf Verweisung in die Sitzung des 
Bauausschusses am 26.06.2019 beantragt. 
 
Beschluss: 
Die Stadtverordnetenversammlung beschließt die Verweisung in die Sitzung des 
Bauausschusses am 26.06.2019. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja 24 

Nein 0 

Enthaltung  0 

Bemerkung  

 

15 Anfragen  

 
Frau Behnke erläutert ausführlich die schriftliche Antwort auf die Anfage der FDP-
Fraktion zur Personalsituation im Rathaus. 
Zusätzlich weist sie auf die Probleme der Stellennachbesetzung bei der 
Stadtentwässerung sowie im Jugendzentrum hin. 
 
Durch Frau Bürgermeisterin Jeske wird ergänzt, dass die Personalentwicklung sowie 
das Gesundheitsmanagement verstärkt werden muss. 
 
Herr Krane regt an, auch bei Xing und Stepstone auszuschreiben.  
 

16 Verschiedenes   

 
Keine Wortmeldung. 
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Protokollierung nichtöffentlicher Teil 
  
Nur für den internen Gebrauch. 
 
 
Annegret Mißfeldt  Verena Jeske   Marion Behnke 
Vorsitzende   Bürgermeisterin   Protokollführerin 
 
 


